

# La Almudaina

DIARIO DE LA MANANA - - AVISOS Y NOTICIAS

AÑO XLVIII - Núm. 18973

Palma de Mallorca

Domingo 1.º de Octubre de 1936

## El movimiento salvador de España

Los aviones nacionales bombardean Madrid causando numerosas víctimas. --- Los nacionales a 16 kilómetros de Madrid. --- El Escorial cercado por las tropas nacionales. --- Terrible bombardeo nocturno de Cartagena, con bombas de 250 y 100 kilos, causando terribles destrozos. --- Radio Portugal da la noticia de que los nacionalistas han desembarcado tropas en la bahía de Rosas. --- Los nacionalistas en su avance hacia Madrid se apoderan de Perla, Valdemoro y Humanes

### Comentarios leves

#### La mordedura de la manzana

Bajo el título de "La mordedura de la manzana", en la postrimería del siglo XV y en la primería del siglo XVI, tuvo gran auge y favor de pueblo un libro moral que era un auxiliar poderoso de la sagrada predicación, uno de cuyos temas predilectos ha sido en todos los tiempos el temor de la muerte. Era un libro poemático y tenía el tono de un sermón fúnebre. El moral poeta anónimo explica cómo la muerte tuvo su nacimiento en el paraíso terrenal, en el instante mismo en que nuestros padres cometieron la primera culpa. Según este gran poeta ingenuo el ángel que echó Adán y Eva del vergel de delicias, entregó al mismo tiempo a la muerte, nacida en el mismo punto y hora en que la pecaminosa manzana fué mordida, tres largas flechas y un Breve, a la manera de los que expide la Curia Papal. De este Breve pendía marcado en cera roja, el sello de Dios. En este documento, fingía el poeta que Dios habla como un autócrata que a todos los mortales hace noticiosos de que acaba de otorgar a la muerte, plenos poderes. La muerte, pues, cuya documentación está en regla, comienza su obra con una espantosa tranquilidad. Se muestra al lado de Caín, el fratricida, y es ella la que asesta a Abel el golpe certero y mortal. Así entrenada, la muerte sale a campo traviesa, con el Breve en una mano y las tres flechas en la otra. Faena o hacienda que decían los clásicos no le falta ciertamente.

Dispara la muerte una callada flecha que rompe los aires y rompe el pecho del guerrero en medio del ardor polvoriento de la lucha. Ella va a buscar en el secreto retiro de su estancia a la doncella vanidosa que en vez de devotos libros lee vanos espejos. Ella va a herir al Papa en medio del cerco de púrpura con que le rodean sus Cardenales. Ella arranca a pesar de los gritos de sus pequeños hermanos, al tiernísimo infante, flor de un día que en un botón halló cuna y sepulcro; y se lo lleva en su manto negro y va a hundirlo en un abismo lívido, colmado de aguas amargas. Ella arrebató al lactante del dulce pezón materno en donde bebía codiciosamente el jugo de la vida. Ella arrebató a la esposa reciente, oliente todavía a azahar, de los brazos del esposo ávido, cuyos abrazos de hoy más, ya apretarán la nada. Ella derriba del andamiaje al obrero que hacía subir el muro. Ella se embosca en la enramada espesura al lado del forajido y del saltea-

ra el bien obrar y hacer más fructuosa la deleznable y pasajera vida. Pero también le hubió que en los muros macabros leían la invitación a alzar la copa y beber del vino rojo que propina la meretriz de Babilonia. Los cronistas de aquel tiempo consignan que las magdalenas, las egipcíacas de París, sueltas, errantes y nocturnas, buscaban su presa y ofrecían la hedionda mercancía clandestina por debajo de los claustros y en medio de los sepulcros. Entonces apareció un libro más eficaz y tan popular como "La mordedura de la manzana". Fué el ti-

dor y les ayuda a asesinar al mercader ganancioso o al jornalero incauto que regresa al dulce lar con la mano grave de moneda. Ella, la muerte, la tirana, aparece sentada a fuer de reina, en el trono del cadalso a donde el verdugo acompaña a la víctima, amarilla ya del golpe inminente. Ella forma en la escolta de la Empertariz, confundida en el cortejo de sus damas, y acecha el momento propicio para hacer presa en el precioso botín. Ella anda acompasadamente, cansadamente, al lado del labrador que rompe el duro suelo con trabajo hartó. Ella, la muerte, triunfa de todo; a su aguijón, que es cetro, se rinde todo; pero, al fin y a la postre, es ella vencida a su vez. El vencimiento de la muerte es la resurrección de la carne y el juicio final, es decir, el triunfo del Rey de los siglos inmortales, para quien todas las cosas sirven, y cuyo reino no tendrá fin. El más grande comentarista gráfico de la muerte, Hans Holbein, inspiróse para su obra en "La Mordedura de la manzana". Las famosas "Danzas macabras" del gran pintor son una traducción gráfica del poema del fraile anónimo.

La danza macabra ilustra dos verdades: la igualdad de todos los hombres ante la muerte; la instantaneidad de los golpes que descarga la muerte. La danza macabra, tomada aisladamente, despojada de todo comentario, no conserva por sí misma ningún carácter específicamente cristiano. Sensibilizada la muerte por esta manera espeluznante, al cartujo, "seco de orar y pálido de ayuno", según la eficaz imagen de Rubén, le enardece aún más en sus privaciones y en su asperísima penitencia y le atiza e inflama los deseos del cielo; pero al epicúreo, puesto que los deleites han de tener un término tan feo y tan cercano, le estimula al goce cuya brevedad es menester que sea rescatada por la intensidad. La muerte con su aguijón produce esta reacción doble. Contradicción tal provoca la muerte con su mordedura.

Una de las más espeluznantes danzas macabras y tal vez la primera, fué la que se pintó a principios del siglo XV en el cementerio de los Inocentes de París. En la propia capital de su Reino, en los muros de Necrópolis, parece que el gráfico sermón de la muerte y el despliegue trágico de su corte debería tener más eficacia. Y no fué completamente así. Hemos de creer que la mayoría de visitantes encontrarían estímulos pa-

ra el bien obrar y hacer más fructuosa la deleznable y pasajera vida. Pero también le hubió que en los muros macabros leían la invitación a alzar la copa y beber del vino rojo que propina la meretriz de Babilonia. Los cronistas de aquel tiempo consignan que las magdalenas, las egipcíacas de París, sueltas, errantes y nocturnas, buscaban su presa y ofrecían la hedionda mercancía clandestina por debajo de los claustros y en medio de los sepulcros.

Entonces apareció un libro más eficaz y tan popular como "La mordedura de la manzana". Fué el ti-

### La industrialización del cerdo

#### Fabricación de jamones

De tres circunstancias depende la bondad de este producto (como la de los restantes que más tarde hablaremos de ellos) cuales son, buena calidad de la primera materia, fabricación en temperaturas bajas y limpieza en la fabricación.

El cerdo escogido para destinarlo a la fabricación de embutidos es indispensable que se encuentre en perfecta salud, que no tenga secuela de enfermedades rojas, libre de golpes, contusiones y sacrificado después de haberlo tenido antes con cuarenta y ocho horas de descanso. En el caso presente de los jamones resulta, que si el pernil está algo sanguinolento por motivo de extravasaciones sanguíneas procedentes de enfermedades, contusiones y golpes o su carne está cargada de tóxina y fatiga muscular difícilmente con él conseguiremos un buen producto.

Sacrificando el animal y adobado por el matarife los pernils, al recibirlos primeramente se procederá a su oreo y enfriamiento natural colgándolos en un sitio fresco y ventilado y entre las doce y veinte y cuatro horas se procederá a su primera salazón llevándolos antes a un local donde la temperatura no debe rebasar de los doce grados pues el salarlos con mayor calor es una verdadera temeridad. Para esta salazón bastará espolvorearlos fuertemente con sal y dejarlos luego sobre una tabla inclinada por un tiempo de doce a veinte y cuatro horas durante el cual el producto, por ósmosis se habrá desprendido de una gran parte de sus humores.

Se procederá a la preparación de una mezcla compuesta para cada unidad de 500 gramos de sal fina, 80 gramos de azúcar y 30 gramos de nitro, y

con esta mezcla se frota fuertemente las masas carnosas principalmente al nivel de las articulaciones, la sal disuelve y entra en las partes más profundas por la acción de la capilaridad obrando por desinfectación y desecación, el azúcar además de sus propiedades conservantes da al producto mucha saidez y digestibilidad y el nitro actuando sobre la hemoglobina conserva el color natural de las carnes.

Después de este primer frotamiento se deja otra vez sobre la tabla (que en todos casos deberá estar inclinada para que los líquidos puedan escurrirse) por espacio de otras veinte y cuatro horas y así sucesivamente se irán sucediendo los frotamientos y descansos 3, 4 u 5 veces según el tamaño.

Después de terminada esta primera parte que llamaríamos del salazón podemos optar por terminar el salado en seco y por salmuera.

El primero muy empleado en España se reduce simplemente a que, con la misma mezcla salina se cubra el producto en todas sus partes durante un período de 15 a 16 días y no como actualmente se está haciendo en Mallorca, y en el segundo, procedimiento francés ya bastante introducido en España consiste en depositar en una vasija o tinaja al jamón y cubrirlo con una solución salina compuesta por unidad de 5 litros de agua; 1 kilo de sal; 200 gramos de azúcar y 50 gramos de nitro que antes haya sido hervida y que se encuentre ya fría, procurando que el producto quede completamente sumergido sujetándole con un peso teniendo 8 días sobre un lado y otros 8 sobre el otro terminando luego la salazón, este procedimiento tiene la ventaja sobre el anterior para aquellos que

Lorenzo RIBER

Campanet, 28 octubre.

3120  
250  
250

quieren aromatizarlo agregando a la solución vinos rancios, tintos, de marca laurel; perejil; tomillo; romero; etcétera, como vulgarmente se hace con el jamón de Bayona.

Terminada la salazón tanto por el procedimiento seco como por el húmedo se procederá al lavado con agua limpia y corriente si fuera posible teniéndolo sumergido por espacio de dos horas y una vez frotado, raspado hasta que su corteza aparezca con los colores naturales será secado y prensado con paños muy limpios y colgado en lugar fresco y ventilado hasta que esté perfectamente seco. El sitio de su conservación hasta el consumo o exportación se procurará que sea un local limpio, fresco y al llegar al mes de Marzo deberá ser envuelto con papel de barba lleno de agujeritos para protegerle del polvo y de los insectos procurando mientras sea posible que el papel se separe unos cuantos centímetros de toda su superficie.

Los que quieran este año industrializar para la exportación les aconsejamos primeramente que faenen los pernillos: primero de la corteza y grasa adyacentes y segundo: Que laboren para la salazón tanto las dos piernas como al dos espaldas puesto que indudablemente serán los productos que menos competencia tendrán en el mercado Nacional.

He de repetir que todas estas operaciones se realicen con la más esmerada limpieza.

Juan JAUME

Inspector Provincial Veterinario.  
Palma, 30 de octubre de 1936,

## Comandancia Militar de Baleares

Se comunica al público que han quedado restablecidas las comunicaciones telefónicas con la vecina isla de Ibiza.

**SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 1 DE NOVIEMBRE DE 1936**

**Cárcel y Prisión Estaciones: Regimiento Infantería Palma 36.**

**Comandancia y Sala de Armas: Grupo Mixto Artillería núm. 1.**

**Caballería: Id. Id. Ingenieros número 1.**

**Jefe de día: Comandante Infantería Don José Moragues Cabot.**

**Imaginería: Id. Id. Don Juan Florit Torres.**

**Visita Hospital 2.º: Capitán Artillería Don Angel Aparicio García.**

**Vigilancia: Los Cuerpos de la guarnición.**

D. O. de S. E.

El Comandante Jefe de E. M.,  
CARLOS MARIN DE BERNARDO

## De Enseñanza

**HABILITACION DE LAS MAESTROS NACIONALES**

El Habilitado de los Maestros, señor Rosselló, movido por el deseo de evitar molestias a sus compañeros y en vista de los traslados habidos, ruega a los que desean percibir sus haberes en alguno de los pueblos donde acostumbraba depositar fondos a tal objeto, se manifiesten antes del día cuatro del actual, indicándole además sus señas para de remitirles los justificantes que cada interesado debe presentar al cobro.

Los que no le escriban en el sentido indicado y todos los de Mahón y Ibiza, que prestan actualmente servicios en Mallorca seservirán retirar personalmente sus devengos en Palma, y los de dichas Islas recoger antes en el Museo Pedagógico el certificado de que deben proveerse para el percibo de sus haberes.

## Del Ayuntamiento

**DONATIVOS PARA LAS COCINAS ECONOMICAS**

Recibido por conducto de Falange de Sant Jordi.—Don Juan Ripoll: Un saco de muniatos; don José Mas Bibiloni: Dos sacos de pimientos; don Lorenzo Salom: Un saco de muniatos; don Andrés Vich: Un saco de cebollas y uno de coles; don Melchor Pujol: Un saco de muniatos; don Melchor Coll: Un saco de muniatos; don Pedro Servera: Dos sacos de muniatos; don Gabriel Sebastián: Un saco de muniatos y uno de pimientos; don Rafael Bestard: Un saco de muniatos; don Bartolomé Amengual: Un saco de muniatos y uno de pimientos; doña Margarita Cañellas: Un cesto de tomates y un saco de pimientos; don Cayetano Benassar: Un saco de muniatos y uno de pimientos; don Miguel Miralles: Un saco de muniatos; don Miguel Jaume: Un saco de muniatos y uno de pimientos; don Gabriel Serra: Un saco de pimientos; don Jaime Moll: Un saco de cebollas; don Antonio Vich: Un saco de muniatos y pimientos; don José Garau: Un saco de pimientos; don José Colom: Un saco de muniatos y pimientos; don Rafael Ramis: Un saco de muniatos; don Miguel Amengual: Un saco de muniatos; don Bernardo Garau: Un saco de pimientos y uno de cebollas; don Antonio Ferrá: Un saco de pimientos y uno de muniatos; don Antonio Juan: Un saco de muniatos y dos calabazas.

\*\*

Los Veterinarios municipales, señores Rieja: Piña; Vaurell; Pastor; Jaume; Torrens y Pujol, han hecho entrega de la cantidad de 110'30 pesetas importe de un día de haber, en favor de las Cocinas Económicas.

Don Rafael Barceló Sampol, encargado del contratista don Sebastián Crespi Puigserver, ha entregado para las Cocinas Económicas, la suma de 41 pesetas, importe de la suscripción abierta entre los obreros que trabajan en la construcción de la línea de la Casa Matons.

También ha estado en la Alcaldía don Cándido Antonio Alvarez, entregando la cantidad de 3370 pesetas, importe de la recaudación obtenida en el partido de fútbol celebrado el pasado domingo entre los equipos C. D. Levantino y Juventud Católica Molinarense.

Para el próximo domingo ha organizado el señor Alvarez otro partido en

En los escaparates de la Casa Buades se exponen a partir de hoy, las cruces de hierro con las que se recompensará a los generosos donantes de oro. Día vendrá en que esas cruces de hierro recuerden a las generaciones futuras, como el gesto de Isabel la Católica, repetido por millares de anónimos españoles, salvó a Europa de la barbarie asiática.

tre una selección del Molinar y una del Arrabal, que se jugará en el campo de este último, siendo todo ello en favor de las Cocinas Económicas.

\*\*

Don Antonio Arbona, en representación de la Federación Española de Boxeo, ha entregado 190'80 pesetas, importe del cincuenta por ciento del beneficio obtenido en la velada de boxeo celebrada en el Teatro Balear el pasado día 21.

La lista de donantes en dicha función es:

Excmo. señor Gobernador Civil, 25 pesetas; Excmo. señor Presidente de la Diputación Provincial, 5 id.; don M. Leo Burges, 10 id.; don Emilio Tramullas, Director de la Banca Match, 15 pesetas; don Juan Vidal y Verd, Director del Fomento Agrícola de Mallorca, 15 id.; don José Espina Olivella, Administrador del Crédito Balear, 15 id.; Caja de Pensiones para la Vejez y Ahorro, 9 id.; don Ramón Ferragut Sbert, Subdirector de la Caja de Ahorros, 11 id.; Sociedad "La Veda", 4 id.; don Honorato Sureda, Presidente Asistencia Palmesana, 5 id.; don Manuel Ferrer Arbona, Presidente de la Protectora, 5 id.; Automóvil Club de Mallorca, 5 id.; importe de un palco recibido en la taquilla del teatro, 15 id.; Asociación de la Prensa de Baleares, 15 id.; Viva España, 12 id.

\*\*\*

Ayer visitaron al señor Alcalde una comisión formada por unos treinta obreros de ambos sexos, de la fábrica "Calzados Minerva", para hacerle entrega de la suma de 125 pesetas, importe de una suscripción abierta entre los operarios de dicha fábrica para ayudar al sostenimiento de las Cocinas Económicas.

El señor Zaforteza, tuvo frases de agradecimiento por el donativo y les alentó para que siguieran trabajando siempre, en favor de una España grande y libre. Finalizó el señor Alcalde su

breve parlamento, con un Viva España, que fué contestado unánimemente.

Los mencionados obreros, fueron obsequiados con cigarrillos por nuestro estimado Alcalde, quien al despedirse de los comisionados les estrechó la mano a todos.

## Mr. Winston a Palma

Un éxito sin precedente

EL TRIUNFO DE LOS FAMOSOS CRISTALES "RETINARY" Y SUS CRISTALES CORRIENTES "MENISC"

La visita de Mr. Winston a Palma será una verdadera bendición para todos: cuantos gastan gafas en esta capital. Desde su llegada a Palma ha estado materialmente asediado por visitantes de todas las edades. Durante toda la semana, una verdadera muchedumbre se ha dirigido adonde se hospeda, Hotel Alhambra, hávida de verlo. Y gracias a sus cristales corrientes "Menisc" y famosos cristales RETINARY (número 44.306, registrado en el número 656, folio 11, c. 16), ha podido ya satisfacer a los que necesitaren lentes.

DETALLES IMPORTANTES

Los cristales RETINARY, y sus famosos cristales corrientes "Menisc", que se parecen a los cristales ordinarios, poseen la propiedad de proteger los ojos de los rayos peligrosos, como los ultravioleta e infrarrojos.

No hemos podido dar cuenta durante estos días del éxito llevado a cabo por el célebre óptico, gracias a sus famosos cristales. Numerosas personas han querido aprovechar la oferta hecha por Mr. Winston y todas, unánimemente, han expresado su admiración por los resultados obtenidos con estos lentes.

Es de notar, además que los cristales RETINARY y otros lentes vendidos por Winston Optical son de precios muy bajos.

UNA OCASION UNICA, ULTIMOS DIAS DE MR. WINSTON EN PALMA

La visita a Palma de monsieur Winston constituye una ocasión excepcional.

En efecto: el gran óptico se halla obligado a separarse con frecuencia de su numerosa clientela, que reclama su presencia a todas las horas del día. Por consiguiente, es preciso aconsejar a las personas deseosas de aprovechar la oferta de monsieur Winston el no retrasarse a visitarlo.

HOTEL ALHAMBRA

En la anterior dirección es donde podrá encontrarse a Mr. Winston todos los días de la presente semana hasta el domingo, desde las 10 a las 13 y desde las 15 a las 19 horas. Domingo, de las 10 a las 13 horas, inclusive. Permanecerá hasta el Domingo 8 de Noviembre.

Se invita al público de Palma para visitar a Mr. Winston, quien hará una demostración de sus lentes, absolutamente gratis, en el Hotel Alhambra.

## Salón Mallorca

Compañía de Comedias CATINA - ESTELRICH

HOY domingo

Tarde a las cuatro

Reposición del drama religioso fantástico en dos partes y siete actos de D. José Zorrilla

## Don Juan Tenorio

A las siete de la noche

Segunda representación del drama en siete actos

## Don Juan Tenorio

Entrada general para militares sin graduación y milicias 0'25

Importante: La segunda representación empieza a las siete a fin de terminar antes de las diez de la noche, al abjeto de que el público de los caserios pueda alcanzar el tranvía de dicha hora.

## Estancia del Crucero "Canarias", en Palma

Ayer mañana, a las siete y media, llegó a Palma, fondeando en la bahía, el crucero de guerra español "Canarias", uno de los barcos sumados, desde el primer momento, al glorioso Movimiento de salvación.

Ya conocen nuestros lectores la intensa y fructífera actuación del novísimo barco de guerra desde que estalló el Movimiento, hundiendo a uno de los buques rojos, averiando a otros y bombardeando, junto con el crucero gemelo suyo "Almirante Cervera", a distintos puertos en poder de los rojos, así del Mediterráneo como del Cantábrico y del Atlántico.

El "Canarias" ha actuado igualmente en bloqueo de Bilbao y en la vigilancia del estrecho de Gibraltar.

La llegada del "Canarias" confirma las noticias que se tenían respecto de que los buques nacionales tienen el dominio del Mediterráneo.

Tan pronto como hubo fondeado en la bahía el crucero "Canarias", pasaron a su bordo, para cumplimentar a su Comandante, el Comandante Militar de Marina, don Gabriel Rodríguez Acosta.

Igualmente pasaron a bordo del "Canarias" varios jefes y oficiales de la guarnición.

Una hora después de haber fondeado, a las ocho y media, el glorioso crucero "Canarias" levó anclas, haciéndose hacia la mar.

Al entrar el "Canarias" en la bahía, su tripulación formó sobre cubierta al pasar por junto a los barcos italianos, saludando a lo fascista y cantando el himno "Cara al sol", contestando las tripulaciones italianas, que también habían formado sobre cubierta, con el saludo fascista y cantando "Giovinezza".

## Delegación Provincial del Trabajo

Siendo una de las causas que más influyen en el incremento del paro obrero, el hecho de que industriales y comerciantes a las primeras dificultades que se les presentan para su buen desenvolvimiento, no vean otra solución que la de cerrar sus fábricas o talleres o bien suprimir parte del personal empleado, sin tener en cuenta la obstrucción que con tal conducta vienen realizando a la labor de reconstrucción de nuestra Patria que necesita del esfuerzo y sacrificio de todos.

Y teniendo en cuenta la necesidad absoluta de evitar por todos los medios el que pueda quedar sin trabajo un solo obrero, por egoísmo o mala fe de quien no debiera escatimar medios para conservarlo, esta Delegación de acuerdo con el señor Gobernador Civil, hace público a todos los fabricantes, industriales y comerciantes en general así como todos aquellos que tengan personal a sus órdenes sea de la clase que fuera, la prohibición absoluta de cerrar sus establecimientos, disminuir la plantilla de sus operarios, o despedir personal alguno sin mediar previa consulta a esta Delegación quien resolverá en cada caso.

En los momentos actuales, cualquier sacrificio es ridículo y mezquino considerando con el que nos corresponde hacer para que pueda estructurarse la España UNA, GRANDE Y LIBRE que todos ansiamos, y por consiguiente habrá implacable inexorabilidad sobre aquel sea quien fuere, que no comprenda el alcance de la presente nota y rehuya su cumplimiento con el celo y la escrupulosidad que de todos se requiere.

El Delegado Provincial del Trabajo Pablo Espejo.

## Circulares gubernativas

Habiendo participado a este Gobierno la Jefatura de Minas las dificultades que encuentran los explotadores de minas de carbón de esta isla para surtir-se de carburo, imposibilitando las explotaciones y existiendo carburo en varios pueblos de la misma en cantidades de alguna consideración, según informes de la Cámara Oficial de Comercio entre ellos, y como principales tenedores Manacor, Felanitx, Campos del Puerto, Binisalem y Santañy, los señores Alcaldes de estos pueblos ordenarán a los comerciantes de sus respectivos pueblos no pongan obstáculos a los explotadores de las citadas minas cuando traten de adquirir carburo.

Palma 31 de octubre de 1936.—El Gobernador, Mateo Torres.

Con el fin de que los escolares puedan cumplir con sus deberes religiosos el día 2 de noviembre dedicado por la Iglesia Católica a la conmemoración de los Fieles Difuntos, he acordado declarar a los efectos docentes como festivo dicho día, permaneciendo por tanto cerrados tanto los Institutos de segunda enseñanza, como las Escuelas municipales, colegios, etc.

Palma 30 de Octubre de 1936.—El Gobernador, Mateo Torres.

La sección femenina de Falange Española de las JONS, acude a esta autoridad en demanda de eficaz auxilio en la hermosa y humanitaria labor que ha emprendido de organizar en todos los pueblos de la isla, la Beneficencia de auxilio a los hijos de presos y a muertos a raíz de los últimos y bochornosos sucesos, sin distinción de matices. Para el desempeño de tan loable misión celebrarán entrevistas con los señores Alcaldes y Curas Párrocos de los pueblos, recibiendo su auxilio.

La autoridad no puede inhibirse en tan humanitaria labor, y, por tanto, en carezco a todos los señores Alcaldes que auxilien con toda eficacia y autonomía a las Jefe de la indicada sección femenina de Falange Española de las JONS para facilitarles el cumplimiento de su benéfica labor, inspirada en los mejores sentimientos cristianos.

Palma 30 de Octubre de 1936.—El Gobernador, Mateo Torres.

## Curados en la Casa de Socorro

Bernardo Ferrer de 26 años, herida contusa en la palma de la mano izquierda trabajando.

Cristóbal Vidal de 34 años, fractura de la clavícula izquierda—tercio medio—trabajando.

Jan Ferrer de 18 años fractura de la falangeta del dedo índice izquierdo con una máquina de amasar pan.

## Noticias de la ciudad

### ACLARACION

En la lista de donativos para las cocinas económicas, recogidos por Falange Española de Saut Jordi, apareció que don Jerónimo Mas había entregado entre otros artículos, dos gallinas, cuando debía decir ocho gallinas.

### "AQUI ESTAMOS."

Hemos recibido el número correspondiente al día de ayer.

Contiene interesantísima información gráfica del desfile de Falange del pasado lunes.

### POR EL ALMA DEL GENERAL GODED

La Sección de Falange Femenina, invita a todas las afiliadas de primera y segunda línea, además de las socias protectoras, a la Misa de Comunión que en memoria de nuestro Ilustre General Goded, se celebrará Dios mediante, hoy domingo 1.º de Noviembre a las 9 de la mañana en la Iglesia de San Francisco.

Oficiará el Ilmo. y Rdmº. Canónigo Arcipreste de Málaga señor Coll.

Se ruega a todas las afiliadas su asistencia a fin de contribuir a este solemne acto que Falange Femenina dedica al valeroso General que dió su vida por España y a quien tanto tenemos los mallorquines que agradecer.—Arriba España!

### CONVENTO DE MARIA REPARADORA. ASOCIACION DE SEÑORAS DE LA ADORACION

El próximo martes día 3 a las 8 tendrá lugar la Misa de Comunión en sufragio de las asociadas difuntas y plática por el Rdo. P. Director.

La Adoración Reparadora empezará el primer viernes día 6.

Este mes el retiro será el segundo lunes, día 9.

### SECCION ADMINISTRATIVA DE PRIMERA ENSEÑANZA ED BALEARES

Encargado de la formación de las listas de Maestros y Maestras que han de servir en concepto de interinos escuelas nacionales de esta provincia, por Decreto del Excmo. señor Gobernador Civil de fecha 26 del actual, publicado en el "Boletín Oficial" núm. 10907 correspondiente al día 29 y, con objeto de proceder a la confección de dichas listas, se concede un plazo de ocho días a contar de esta fecha, para que los interesados que quieran justificar servicios o localidad, remitan a esta Sección oficio u hoja de servicios, sin cuyo requisito no podrán serles acreditados servicios ni tenerse en cuenta la preferencia de localidad.

Palma, 31 de octubre de 1936.—El Jefe de la Sección, José Fernández.

### HALLAZGOS

Don Enrique Pérez Fontirroig, domiciliado en calle Menéndez Pelayo 13 ha hecho entrega en esta Jefatura de la Guardia Urbana, de un botón de oro de los que usan las payesas, el cual será entregado a la persona que acredite ser suyo.

### DELEGACION DE HACIENDA

Los Retirados y Montepío Militar de Guerra y Marina que tienen consignados sus haberes por otras provincias podrán percibir sus consignaciones en la Depositaria-Pagaduría de esta Delegación el día 7 de Noviembre.

Palma 31 de Octubre de 1936.

### MOVIMIENTO EN EL PUERTO

A las 7 de la mañana amarró por la parte de fuera del último muelle el paquebot francés "G. G. Lepine", procedente de Argel, horas después continuó viaje para Marsella.

Fondeó en bahía un destroyer francés.

## RIALTO

### HOY

de 3 tarde a 11 noche

### El Asesino Diabolico

por LIONEL ATWILL

### El Cardenal Richelieu

En español

por GEORGE ARLISS

Lunes: "LA HORA DEL COCK-TEL", por Bebé Daniels; "HACIA LAS ALTURAS", por Katherine Hepburn

## MODERN

### HOY

de 3 tarde a 11 noche

### CAMPEON NARICES

por JIMMY DURANTE

### AMOR EN MANIOBRAS

por CHARITO LEONIS

ROBERTO FONT

CASTRITO

Lunes: "LA GATA INFERNAL"; "BARRIO CHINO". — En español.

## De la Escuela Nacional

### PARA LAS MUJERES DE NUESTROS SOLDADOS

Se hace público, para general conocimiento, que se concede un tercer y último plazo para que las mujeres de nuestros soldados puedan ser incluidas en lista de donativos de canastillas con que desea obsequiar la Escuela Nacional de Mallorca a aquellas que estén próximas a ser madres.

Dicho plazo finalizará el 5 del venidero noviembre.—La Comisión de Maestras Nacionales.

Palma, 30 de octubre 1936.

## Alcaldía de Palma

El día cinco de noviembre, a la hora doce, tendrá lugar en la Casa Consistorial, pública licitación verbal por pujas a la llana, durante el término de quince minutos para contratar las obras de construcción de diez y ocho nichos grandes y quince pequeños en la vía de San Silvestre del ensanche del cementerio municipal de esta ciudad, al tipo en baja de siete mil quinientas siete pesetas, con tres céntimos.

Depósito provisional: 375'35 pesetas.

Las demás condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento, Negociado de Sanidad.

Palma, 28 de octubre de 1936. — El Alcalde, Mateo Zaforteza.

### SE HA PERDIDO

una rueda completa 32 por 6 tipo reforzado Galindo, perdida entre La Puebla a la Colonia San Pedro. Se ruega al que la encuentre la entregue a la Compañía de Ingenieros Colonia San Pedro. Artá.

## BORN

HOY DE 3 a 11 NOCHE

### El Aguila y el Halcon

por FREDERIC MARCH  
CAROLE LOMBART  
GARY GRANT

### La Simpatica

### Huerfanita

En español

por SHIRLEY TEMPLE

JHON BOLES

## Del Gobierno Civil

El doctor Valdés, al cumplimentar ayer por la mañana al Gobernador Civil, le hizo el ofrecimiento de su Clínica y servicios para los componentes de la Policía y sus familiares.

Llevado de su modestia no quería el doctor Valdés, que tan generoso ofrecimiento, fuera dado a la publicidad, más el Gobernador disiente de tal forma de pensar, muy noble y caballerosa, pero que de llevarla a la práctica le privaría de utilizarla como prueba ejemplar de sano patriotismo muy digno de tener imitadores en todas las profesiones, ya que no tan solo con aportaciones unitarias se apoya un movimiento como el nuestro, sino con el calor que representan las aportaciones personales sin distinción.

El Gobernador agradeció en nombre propio y en el de la Policía el hermoso rasgo del doctor Valdés y lo comunicó al Comandante Jefe para conocimiento de sus subordinados.

\*\*\*

Ayer por la mañana visitó al señor Gobernador el Comandante del buque italiano fondeado en este puerto "Augustus di Savoia".

## De San Lorenzo

Un recuerdo inolvidable para el pueblo de San Lorenzo, será la fiesta religiosa y patriótica celebrada el domingo pasado con motivo de la reposición de los crucifijos en las escuelas en mal hora arrancados de su lugar. No podía elegirse día mejor, el de la festividad de Cristo Rey.

El pueblo ofrecía el aspecto de las grandes fiestas; en las casas ondeaba nuestra bandera roja y gualda, las escuelas estaban artísticamente adornadas con flores y mirto; el regocijo se manifestaba en todos los semblantes. La iglesia parroquial lucía sus mejores galas. Se celebró una solemne misa, con asistencia de la autoridad militar, que tanto interés tomó en esta fiesta; el Ayuntamiento, los falangistas, etc.

Después de la bendición de los crucifijos, se organizó la imponente manifestación, que ofrecía un aspecto encantador. Todos los niños llevaban una banderita nacional; al frente de cada sección iba un Crucifijo y la bandera de la Escuela. Formaban las escuelas nacionales, privadas, la banda de música y las distintas secciones de Falange que contribuyeron a realzar la fiesta.

En cada Escuela se cantó el himno a nuestra gloriosa bandera, antes del momento emocionante de colocar el Crucifijo en las aulas escolares para ocupar otra vez y ya para siempre, el sitio de honor que corresponde al Rey de Reyes.

El desfile terminó en la Plaza Mayor donde dirigió la palabra al público el médico titular de San Lorenzo, quien recordó los desastres sufridos por el pueblo español durante los cinco años del nefasto gobierno marxista; pero gracias al heroísmo y valentía del Excelentísimo General Franco terminaremos con el desorden y la anarquía.

Habló a continuación un delegado de Falange, quien después de saludar a sus camaradas, recordó los deberes que todos tenemos para con la Patria, que tanto sufre en estos momentos. Felicitó al valiente pueblo de San Lorenzo por los trabajos realizados durante la campaña contra los rojos.

El señor Vandellós delegado de enseñanza en Manacor, venido expresamente para dar una conferencia sobre Acción Católica (acto que se celebró por la noche), fué requerido para que dirigie-

ra la palabra a la multitud allí reunida. Como buen maestro habló al niño, verdadero tesoro, que bien conducido llegará a ser un hombre trabajador, culto y honrado, digno de una nación grande y libre.—B.

San Lorenzo 26 Octubre 1936.

## Sociedad

Guarda cama ligeramente indispuerto el secretario de este Excmo. Ayuntamiento don Antonio Rosselló y Cazador a quien deseamos pronta curación.

\*\*\*

Ha fallecido en la villa de Binisalem la señora doña Catalina Torres Juan Vinda de Colom.

Baja al sepulcro a los 54 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición Apóstólica,

D. E. P.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos le trataron.

Reciban sus afligidos hijos, hermanas, sobrinos, hermanos políticos y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

## Teatros

### PRINCIPAL

Hoy domingo tendrán lugar las últimas proyecciones de "Violetas Imperiales", la genial creación de la famosa artista Raquel Meller.

Se proyectará también la delicada comedia "Viviendo un sueño".

### LIRICO

Hoy de tres y media a las ocho los films "La venganza del mar" y "El monstruo en acecho".

Por la noche a las ocho y media el drama de Zorrilla "Don Juan Tenorio".

### BORN

El próximo lunes y martes permanecerán cerradas las puertas de este cine cuya explotación a partir del próximo miércoles correrá a cargo de Born S. A., sociedad propietaria del edificio.

Semanalmente se proyectarán dos programas diferentes, los cuales se estrenarán los lunes y jueves. Los programas de los lunes los formarán dos producciones de las que mayor éxito hayan obtenido y los del jueves lo integrarán tres grandes superproducciones interpretadas por los artistas más famosos de la pantalla, con lo cual se conseguirá reunir en un número a cinco o seis artistas favoritos de nuestro público.

El programa inaugural de la nueva dirección, que como ya hemos dicho antes tendrá lugar el próximo miércoles, lo formarán las superproducciones tituladas "La mujer triunfa", "Alias tú" y "Amor en venta", las dos primeras habladas en español y la tercera interpretada por la famosa pareja Joan Crawford y Clark Gable.

### MODERNO

Para hoy se anuncian las últimas proyecciones de "Campeón Narices", por Jimmy Durante y "Amor en maniobras" en español por Charito Leónis.

### BORN

Hoy se proyectarán por última vez las producciones "El Águila y el halcón" interpretada por Carole Lombard, Frédéric March y "La simpática huérfanita" en español por Shirley Temple y Jhon Boles.

### RIALTO

En las sesiones de hoy serán proyectadas por última vez las películas "El Asino diabólico" por Lionel Atwill y "El Cardenal Richelieu", en español por George Arlis.

Mañana lunes serán proyectadas "La hora del coctel" por Bébé Daniels y

"Hacia las alturas" por Katherine Hepburn.

### SALON MALLORCA

Hoy a las cuatro de la tarde y a las siete de la noche, la Compañía Catina Estelrich, pondrá en escena el legendario drama de Zorrilla "Don Juan Tenorio". El prestigio de la Compañía es garantía de su cuidada representación.

## CULTOS

### PARA HOY

#### Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en el Oratorio de las Miñonas por los bienhechores difuntos. A las 7, Misa y exposición del Santísimo. Por la tarde después del Rosario piadoso ejercicio, y reserva de S. D. M.

#### Otras funciones

En la Sta. Iglesia Catedral Basílica, se celebrará solemne fiesta en honra de Todos los Santos. A las 9'45 Prima, Tercia, procesión claustral y Misa mayor en la que ocupará la Sagrada Cátedra el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo Magistral.

Por la tarde, a las 4'30, Vísperas solemnes. A las 5'30 rezo del Sto. Rosario con exposición del Santísimo en la capilla de S. Pedro y acto seguido Maitines solemnes de difuntos.

En las Iglesias Parroquiales, se celebrará con toda solemnidad la fiesta de Todos los Santos. Después de tercia Misa mayor en la que predicará el mismo Predicador de la Novena de las Almas. Por la tarde rezo de difuntos.

En S. Felipe Neri, a las 7, Misa de Comunión general. Por la tarde a las 3'30, Vísperas de difuntos. A las 6 y cuarto rezo del Sto. Rosario, Salterio de las Almas y responsos. Por la noche, Vigilia pública de difuntos. A las 4 menos cuarto de la madrugada del día 2, Misa de C. gl. y procesión de Responsos.

En S. Felipe Neri, a las 3'30, Vísperas solemnes y de Difuntos. A las 5, Maitines y Laudes de difuntos. A las 6'15, Rosario, Psalterio de Almas y Responso.

En la Iglesia del Socorro, a las 8 Misa de C. gl. para los Socios de la Guardia y devotos del Sagrado Corazón con plática. A las 10 explicación del Evangelio. Por la tarde, Rosario, ejercicio de las Almas. Se rezarán los Responsos de costumbre con cánticos por el coro de señoritas.

En la Iglesia de S. Francisco, a las 4 de la tarde, rezo del Sto. Rosario, sermón por el Rdo. P. Damián Nicolau, T. O. R. y acto seguido se rezarán 50 Padrenuestros con "requiem", en sufragio de las Almas de los Terciarios difuntos, acto seguido las absoluciones y a las 6'30, Vía-Crucis.

En la Iglesia de Sta. Magdalena, a las 4'30, Vía Crucis, a las 5'15 rezo de las 3 partes del Rosario. A las 6, rezo del Salterio de "Requiem" en sufragio de las Almas de los Cofrades difuntos y responso solemne.

En Montesión, a las 7'30, Misa de C. gl. Por la noche a las 6 se rezarán las tres partes del Rosario y a continuación Vía Crucis.

En los SS. Corazones, a las 4 de la tarde, empezarán los Salterios y absoluciones de costumbre en sufragio de las Almas.

En Sta. Catalina de Sena a las 7'30 Misa de C. gl. para los Socios del Rosario Perpetuo y Terciarios de Santo Domingo.

#### Jubileo de difuntos

En las Parroquiales e Iglesias, desde el mediodía del día primero y todo el día 2, se puede ganar I. plenaria, en sufragio de las Benditas Almas del Purgatorio, con las debidas condiciones, tantas cuantas veces se visiten las iglesias y se ore por las intenciones del Sumo Pontífice.

#### Visita a la Corte de María

A la Madre del Amor Hermoso, en los Sagrados Corazones.

## PRINCIPAL

HOY Desde 3 tarde

Últimas proyecciones

**VIOLETAS IMPERIALES**

RAQUEL MELLER

En el mismo programa

**VIVIENDO UN SUEÑO**

Delicada comedia

JUEVES PROXIMO

**Canción de Cuna**

por DOROTHEA WIEK

**El Hombre León**

por BUSTER CRABLE

¡Dos grandes films en español!

### PARA MAÑANA

#### Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en el Oratorio del Asilo de las Miñonas por los bienhechores difuntos. A las 7, Misa y exposición del Smo. Por la tarde, después del rezo del Santo Ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

#### Otras funciones

En la Santa Iglesia Catedral Basílica. Conmemoración de los fieles difuntos. Durante toda la mañana se celebrarán misas rezadas. A las 10 Misa solemne de difuntos y absoluciones.

Por la tarde conclusión del mes del Rosario, y terminado ejercicio del Vía-Crucis con sufragio de las benditas almas del Purgatorio.

En las parroquiales y demás Iglesias, por la mañana se rezarán misas y se celebrarán Oficios en sufragio de las benditas almas del Purgatorio.

En la Iglesia de Santa María Magdalena, habrá misas desde las 6'30 a las 8'30. Por la tarde a las 6'30 conclusión solemne del mes de Octubre.

En San Felipe Neri, misas rezadas y cantadas hasta las 10'30. Por la tarde, a las 6'15 Vía-Crucis y solemne conclusión del mes del Rosario.

En los SS. Corazones, a las 4'30 de la mañana empezarán las misas que seguirán sin interrupción hasta las 9. Por la noche, a las 6, conclusión del mes del Rosario, con exposición solemne del Smo. Sacramento.

#### Visita a la Corte de María

A la Virgen de la Grada en la Catedral.

[Santoral]

La Conmemoración de los fieles difuntos.—I. P. "toties quoties" a favor de los difuntos.

## Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora, el día once del próximo mes de Noviembre y siguientes necesarios, de cuatro a siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad (Sol, 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos sobre Ropas y Efectos vendidos en los meses de Julio, Agosto, Septiembre y Octubre de 1935.

Hasta el día 9 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma, 31 de octubre de 1936. — El Sub-Director Gerente, R. Ferragut.

## Noticias radiadas ayer tarde

LA INTERVENCION DE RUSIA.— LA DEFENSA DE MADRID ESTA A CARGO DE UN GENERAL RUSO.— EN ITALIA SE ESTABLECE EL DIA DEL PLATO UNICO.— FERNANDO DE LOS RIOS DEPOSITA CINCO MILLONES EN UN BANCO FRANCÉS.

Radio Tetuán, a las 24 horas:

París.—Se sabe que Fernando de los Ríos ha depositado cinco millones de pesetas en un importante banco francés.

Roma.—Se ha dictado una disposición estableciendo el plato único, que tendrá lugar el día 2 de cada mes.

París.—La defensa de Madrid está a cargo de un general ruso, el cual ha celebrado una conferencia con Largo Caballero y el general rojo Asencio, sirviéndole de intérprete una señorita francesa. Esta noticia está confirmada por un individuo del comité de estado mayor hecho prisionero por las tropas nacionales.

Un corresponsal de una agencia telegráfica alemana ha recorrido los frentes de Toledo e Illescas y comunica a su periódico que entre las tropas nacionales reina verdadera ansiedad y deseos de iniciar cuanto antes el ataque definitivo sobre Madrid, pero el general Franco parece no tener ganas de empujar solamente por un lado, pues quiere avanzar por todos los frentes conjuntamente.

COMUNICADOS OFICIALES.— EN EL FRENTE DE GUADALAJARA HA SIDO OCUPADA SIERRA DE LA MUELA.— HAN SIDO DERIBADOS CUATRO AVIONES ROJOS.— EN UNA OPERACION DE LIMPIEZA EN OVIEDO, NOS APODERAMOS DE UNOS MONTES PROXIMOS

Radio Coruña, a la una de la madrugada:

Comunicados y noticias oficiales:

Cuartel general del Generalísimo: Boletín de información de las noticias recibidas hasta las 20 horas del día 30 de octubre de 1936:

Ejército del N.: Quinta División: Sin novedad digna de mención.

Sexta División: Sin novedad digna de mención.

Séptima División: En el frente de Somosierra, algunas fuerzas enemigas, uniformadas de guardias civiles y de asalto, intentaron escaramuzas, pero nuestras fuerzas salieron en su persecución, haciéndoles bastantes muertos, que abandonaron en el campo, dejando también bastantes prisioneros.

En el frente de Madrid, continuaron hoy los intentos de ataque del enemigo. Entre Griñón y Torrejón de la Calzada fué rechazado, haciéndosele bastantes bajas. Así quedó deshecha la ofensiva tan anunciada por el enemigo, a pesar de haber recibido los tanques y aviones rusos en los que tenían puestas todas sus ilusiones.

Octava División: Sin novedades dignas de mención.

División de Soria: En el frente de Guadalajara continúan el avance de nuestras columnas que ocuparon la Sierra de la Muela. El enemigo abandonó bastantes muertos, fusiles, municiones, un tanque blindado, depósitos de víveres y vestuarios. Se presentaron a nuestras filas seis guardias civiles, y algunos grupos de paisanos.

Ejército del S. Sin novedad digna de mención.

Actividad digna de la Aviación: En el aire, como se puede decir en la mayoría de días, han sido de-

rrribados esta mañana, en el frente de Madrid, tres aviones Potez de procedencia francesa, cayendo uno en nuestras filas; otro se incendió en el aire; el tercero cayó en las líneas enemigas, cerca de Getafe. También fué derribado en Torrelaguna otro aparato rojo.

\* \*

Comunicado oficial del Ejército del N. facilitado a las 21 horas del día 30 de octubre de 1936:

Durante la jornada de hoy se ha registrado por nuestra parte actividad en el sector sur de la séptima División y en el sector de Sigüenza de la División de Soria. En este último, se han ocupado importantes posiciones, habiéndose efectuado al propio tiempo un movimiento de Caballería sobre Navalpotro. La resistencia enemiga en este último sector ha sido escasa, habiéndose recogido varios cadáveres que dejó abandonados y abundante material, armamento, municiones, teléfonos de campaña, vestuario, etc. En las restantes divisiones, no ha ocurrido novedad alguna. La situación se mantiene en el mismo aspecto señalado en comunicados anteriores. En la zona de retaguardia, la normalidad es completa.

\* \*

Noticias oficiales:

Sector de Aragón.—Ataque rechazado en Albarracín: En este sector, el enemigo atacó fuertemente nuestras posiciones, pero fué rechazado con grandes pérdidas en hombres y material, que quedaron en nuestro poder. La aviación actuó con gran intensidad, bombardeando y ametrallando al enemigo.

Sector de Toledo.—Ataque rechazado en Esquivias: El enemigo, en el día de ayer, atacó nuestras posiciones de Esquivias. Nuestras fuerzas rechazaron el ataque del enemigo, poniéndole en franca huida, después de duro combate, apoderándose de tres carros de asalto que en el ataque emplearon los rojos y que abandonaron en su huida, así como 60 muertos, diversas armas y municiones.

Sector de Avila-Madrid.—Debido a operaciones realizadas en días anteriores en el sector norte de la séptima División y ante el temor de verse cercados por nuestras tropas, los rojos abandonaron Cueva Valiente.

Sector de Soria.—Se ha efectuado un avance de tres kilómetros en la carretera de Mangañona, quedando establecido un enlace entre Algora y Cutanillo. El enemigo no opuso resistencia.

Asturias.—En el día de ayer, se verificó una operación para limpiar de enemigos los montes próximos a Oviedo, que se llevó a cabo felizmente, quedando en nuestro poder todas las alturas y rechazando al enemigo, que intentó oponerse al avance. En esta operación, actuó, ayudando a los mineros marxistas una columna de montañeses que tuvo que retirarse ante el empuje de nuestras fuerzas. También se ocupó por nuestras tropas el pueblo de Somiedo.

SE HARA FUEGO SOBRE TODO AVION AJENO AL MOVIMIENTO QUE VUELE SOBRE LAS LINEAS NACIONALES.— UNA NOTA DE LA SECRETARIA DEL GENERAL FRANCO

Nota de la oficina de prensa de la Secretaría del Cuartel general del Generalísimo Franco:

“Salamanca.—Parece ser que algunos trimotores de la “Air France”, que hacen el servicio entre Toulouse, Alicante y Madrid, en relación estrecha con los rojos, se

proponen volar a escasa altura sobre nuestras líneas, con objeto de provocar algún importante incidente entre el Gobierno francés y las autoridades nacionales.

Se hace presente, por medio de esta nota, que las fuerzas del Ejército nacional harán fuego sobre todo avión ajeno a ellas que vuele sobre nuestras líneas, y que aquellas autoridades declinan la responsabilidad de cualquier incidente que con este motivo se produzca,...

INGLATERRA PROHIBE LA ENTRADA EN SU TERRITORIO, DEL REPRESENTANTE DEL GOBIERNO ROJO.— LA DEFENSA DE MADRID ESTA ENCOMENDADA A OFICIALES RUSOS.— AL INTENTAR ATACAR MOREJON Y GRIÑON, LOS ROJOS FUERON RECHAZADOS INFLIGIENDOLES DURO CASTIGO.— NUEVA DERROTA DE LOS CATALANES

El Gobierno inglés ha prohibido la entrada del representante del gobierno rojo madrileño en territorio de la Gran Bretaña. Se da el caso de que dicho representante ni siquiera es español.

Lisboa.—La defensa de Madrid se ha encomendado a oficiales rusos, lo que demuestra la incapacidad absoluta de los militares que se hallan al lado de los rojos.

Roma.—La aviación nacional ha vuelto a volar sobre Madrid, bombardeando los cuarteles de milicias rojas y puntos estratégicos de la población.

Sevilla.—En el sector del Centro, los rojos se lanzaron a un ataque contra Morejón y Griñón. Fueron violentamente rechazados, después de haber tenido numerosas pérdidas. Hoy no han vuelto los tanques, pues tres carros blindados no pudieron retirarse en el ataque efectuado ayer, quedando en poder de los nacionales. En el mismo frente, fueron derribados tres aparatos enemigos.

Zaragoza.—Después de un violento combate librado en el día de hoy entre las fuerzas nacionales y las columnas catalanas, éstas fueron puestas en fuga, causándoles muchas bajas y se les recogió abundante material de guerra.

Londres.—Radio Regional, a las 22'30, ha dicho que ha habido gran actividad por parte de la aviación nacional, siendo bombardeados los puntos estratégicos de Madrid, Getafe, etc., siendo asimismo bombardeadas las posiciones rojas de El Escorial.

PARECE QUE EL GOBIERNO, EXCEPTO CABALLERO, HA DESAPARECIDO DE MADRID.— LOS MILICIANOS ROJOS, PRESOS DE GRAN PANICO ABANDONAN LAS GUARDIAS Y LOS PUESTOS.— LA AVIACION BOMBARDEO LOS PUNTOS ESTRATEGICOS DE MADRID

Zaragoza.—Después de los últimos días, nuestras tropas han recogido gran cantidad de material de guerra abandonado por el enemigo.

Londres.—Hubo gran actividad, por parte de la aviación nacional, la cual efectuó bombardeos sobre puntos estratégicos de Madrid, aeródromos de Getafe y posiciones del alrededor de El Escorial.

Madrid.—Esta tarde, a las siete, se celebró un mitin organizado por la UGT en el que tomaron parte, entre otros Alvarez del Vayo y el Embajador ruso Rossemberg. El mitin se distinguió por un exagerado soviétismo.

El periódico “El Liberal” de Madrid, dice que aunque muchos digan lo contrario, Largo Caballero tiene mucho cerebro y mucho corazón.

“El Socialista” dedica su artículo de fondo a los mineros de Asturias.

Valladolid.—Circula el rumor de que el Gobierno de Madrid, con excepción del presidente Largo Caballero, ha desaparecido de la capital. Milicianos huídos de distintos frentes que han aparecido en Madrid, llenando las calles, propalan por todas partes que el Ejército español es invencible y que se acerca a grandes pasos a la capital. Esto ha producido gran desmoralización entre la gente del pueblo.

Talavera de la Reina.—Un periodista americano que se ha podido fugar de Madrid ha declarado que allí reina gran desmoralización y que ha cesado la actividad en la construcción de fortificaciones en las afueras de la capital, añadiendo que los milicianos abandonan, la mayoría de veces, las guardias y los puestos que les son señalados.

Berna.—A las siete de esta tarde, una emisora comunicaba que el Embajador de España en el Ecuador se ha puesto incondicionalmente a las órdenes del Gobierno de Burgos.

Berlín.—De Radio Nacional.—El periódico “Berliner Tageblatt” anuncia la próxima reunión internacional ateísta, que se celebrará para declarar la lucha abierta a la Religión. El mismo periódico dice que, pese a las advertencias del Papa, no han desistido en empeñarse en derribar a la Religión.

Roma dice que continúa el fracaso de la política de Moscú en relación con los acontecimientos de España.

PARECE QUE SE HA EFECTUADO UN DESEMBARCO EN LA BAHIA DE ROSAS.— LA NOTICIA NO TIENE CONFIRMACION OFICIAL.— SE HA ORDENADO QUE LAS COSTAS DEL LITORAL ESTEN A OSCURAS

Radio Club Portugués, a las 1'30 de la madrugada:

La locutora española de la simpática emisora portuguesa dice que ya en una emisión de ha tres o cuatro días comunicó que parecía posible que se efectuara un desembarco de tropas nacionales en la bahía de Rosas en la costa catalana de la provincia de Gerona. Por noticias recibidas hoy —añadió— en esta emisora, hemos podido saber que se había efectuado un desembarco de tropas nacionales en la citada bahía y que había sido acompañado y protegido por la artillería de unos barcos mercantes. La noticia la dá Radio Club Portugués con carácter oficioso, ya que de ella no tiene todavía confirmación oficial.

Como todos sabemos, proporcionó una gran alegría al pueblo español el haber cortado las comunicaciones de los rojos catalanes con la frontera de Irún. Si se ha efectuado este desembarco, representará para los nacionales el cerco de toda comunicación de los catalanes con la frontera francesa, con lo cual, a nuestro entender, ha salido beneficiado el Ejército nacional.

Si el desembarco se ha efectuado, es que el general Franco tiene asegurado por completo el dominio de su flota en el Mediterráneo, y por lo tanto, se comprende perfectamente que el servicio de abastecimiento a las columnas desembarcadas estará completamente bien atendido.

A última hora, comunican de París que un navío de la flota española ha bombardeado el puerto de Rosas. Parece que dicho navío no ha desembarcado tropas. A nuestro entender, éste podría ser un barco más de los que han participado en la operación, ayudado por tres barcos mercantes.

Según nuestras noticias, han realizado el desembarco trece navíos mercantes, los cuales estaban completamente artillados.

## Noticias radiadas anoche

### EL "ESPAÑA" Y LOS "BOUS" ARMADOS CAPTURARON UN BUQUE ROJO QUE DESDE INGLATERRA SE DIRIGIA A BILBAO

Radio Requeté, a las 14'30 horas: San Sebastián. — Reciente aun la captura del buque pirata rojo "Galerna" por los nacionales, ayer tarde fué capturado por el barco nacional "España" la embarcación roja "Manis", que, procedente de Inglaterra, se dirigía a Bilbao. Llevaba 40 tripulantes y fué apresada a la altura de Santander.

Los tripulantes del "Manis" bajaron la presión de las calderas para retardar su conducción a algún puerto nacionalista; pero advertida la maniobra por los del "España", llamaron a algunos "bous" armados que comparecieron inmediatamente. Pero entonces hizo su aparición un submarino rojo, con ánimo de libertar al "Manis". Advertida su presencia por los "bous", pusieron inmediatamente en formación de combate, en vista de lo cual el submarino vió que nada podía hacer y huyó.

A las doce de la noche entraron los "bous" y el "España" con la embarcación capturada en el puerto de Pasajes. Los tripulantes rojos fueron inmediatamente encarcelados.

### BOMBARDEO DE LOS AERODROMOS ROJOS

Roma. — Los aeródromos rojos españoles han sido de nuevo intensamente bombardeados por la aviación nacional.

### MANIFESTACION EN LISBOA

Lisboa. — Con motivo de la acertada gestión diplomática del gobierno, especialmente en lo que hace relación con los asuntos de España, se celebró una gran manifestación seguida de imponente desfile. Los barcos sutros en el puerto lucieron bellísimas iluminaciones, realizando sorprendentes juegos de luz.

### OBREIRO MUERTO EN BARCELONA PORQUE INTENTABA HUIR

Barcelona. — Los tribunales populares condenaron a muerte a un pobre obrero que intentó huir de la ciudad.

### MANIFESTACION DE MILICIANOS EN MADRID CONTRA LA INEFICACIA DE LA AVIACION ROJA

Madrid. — Los milicianos organizaron una gran manifestación contra Largo Caballero para protestar de que la aviación roja sea incapaz de contener y evitar los continuos bombradeos de la aviación nacional.

### DONATIVO DE MEDIO MILLON PARA EL EJERCITO

Burgos. — La importante Sociedad Ebro, de azúcares y alcoholes, ha hecho un nuevo donativo de medio millón de pesetas para el Ejército. El primero lo había hecho por valor de 175.000 pesetas.

### EL GOBIERNO ROJO ORDENO LA EVACUACION DE TODOS LOS PUEBLOS DEL SUR DE LA CAPITAL

Madrid. — El Gobierno ha ordenado la evacuación de todos los pueblos del sector Sur de la capital, ante su inminente caída en manos de los nacionales.

En Madrid puede decirse que no queda ya un solo hombre sin militarizar.

La censura prohibió la publicación de la referencia del Consejo de Ministros celebrada en Barcelona bajo la presidencia del "verrugas".

### LA TAIMADA POLITICA DE LOS SOVIETS. — LA UNICA ESPERANZA DE RUSIA ES CATALUÑA

Radio Jaca, a las 15'30.

Ginebra. — "Le Journal de Gene-

Se ha ordenado que las ciudades del litoral catalán de aquella región estén a oscuras. Esta medida fué puesta ya en práctica.

ve", órgano oficioso de la Sociedad de Naciones, publica un artículo relativo a los asuntos de España. Con la ruptura de los soviets en Londres, la república soviética recobra su libertad de acción en los asuntos de España. Desde el principio de la guerra se vió el decidido empeño de Rusia de ayudar a los rojos y si aceptó la prohibición de no intervención de Francia, fué para no descubrir el apoyo. Esa aceptación no era sincera y aprovechó la primera oportunidad para protestar en contra de Portugal, Italia y Alemania. Ciertamente de una y otra parte había habido algunas ayudas de los que deseaban su victoria, pero la declaración de neutralidad hizo patente la mala fe de los soviets.

El deseo de los soviets se puso en evidencia ante todos los países al exigir contestación a su nota antes de conocer la respuesta italiana y alemana. Después los agentes oficiales de Moscú se mostraban nerviosísimos al saber que se había recibido ya la contestación de las naciones interesadas Italia, Alemania y Portugal que proclaman la verdad ante el mundo. Rusia tuvo interés en bolchevizar primero a Grecia; pero fracasó. Después a Francia, pero parece que también ha fracasado porque hasta en las filas de los radicales socialistas se canta la Marsellesa y se alza la mano abierta, mejor que cantar la Internacional y alzar el puño cerrado. La única esperanza de Rusia en 1936 es Cataluña y por nada del mundo quiere perderla. Por eso, se contenta con el envío de armas y no rompe con Londres. No habrá una intervención naval en Cataluña, pues entonces las consecuencias serían fatales para los soviets, si es verdad que Alemania e Italia impedirían la constitución de una república soviética en Cataluña. La paz de Europa se podrá conservar, pues a pesar del poder de Rusia, tiene mucho que hacer ante estos dos países.

### LOS CRIMENES COMETIDOS POR LOS ROJOS

París. — Hasta los más lejanos rincones del mundo han llegado noticias de la barbarie roja en España y del camino de sangre que los asesinos de Moscú han abierto en nuestra patria.

Un periódico francés publica una estadística de los crímenes cometidos hasta el día que termina su información. En Extremadura, 5.000 asesinatos; 6.000 en Andalucía; 8.000 en Cataluña y 9.000 en Asturias y provincias vascas. Hoy esta cifra se

habrá duplicado, pues hay que tener en cuenta, además, que no se conocen las cifras exactas de los asesinatos cometidos por los rojos en Barcelona, Madrid, Valencia, capital y otras ciudades importantes que están bajo su dominio.

### MOVIMIENTO ANTICOMUNISTA EN TODO EL MUNDO

Berlín. — La prensa italiana se ocupa de la actitud de Rusia. "Il Giornale de Italia" dice que la actitud de los soviets ha producido un movimiento anticomunista en el mundo entero y despertado la simpatía de todos los pueblos. El gobierno fantasma de Madrid ya no tiene razón de existir, pues está ya demostrado que ha depositado su defensa en el gobierno ruso.

### EL "CIUDAD DE BARCELONA" SALE DE MARSELLA CON VOLUNTARIOS PARA BARCELONA

París. — El buque español "Ciudad de Barcelona" ha salido de Marsella conduciendo a bordo 150 voluntarios franceses, material y viveres para los rojos.

### VIVERES PARA LA ENTRADA DE LOS NACIONALISTAS EN MADRID

Milán. — El Alto Mando nacionalista está preparando convoyes de viveres para la entrada en Madrid de las tropas nacionalistas.

### RECLUTA DE AVIADORES INGLES PARA EL GOBIERNO DE MADRID

Londres. — En esta capital sigue el reclutamiento de aviadores ingleses para servir en las filas del gobierno de Madrid.

### DISCURSO DE EDEN CONTRA LOS COMUNISTAS

Londres. — El fracaso de los soviets es el tema de los comentarios. El partido laborista ha quedado mal parado después del discurso pronunciado por Eden en la cámara de los comunes. Dicho ministro declaró que las acusaciones rusas sobre la intervención en España, carecían de fundamento. Los laboristas callaron ante esta manifestación de Eden, que terminó su discurso diciendo a los laboristas que no podían ser más comunistas que los propios soviets.

### EL JEFE DE LOS ROJOS ACONSEJA LA OFENSIVA. — LLAMADAS ANGUSTIOSAS A LOS MILICIANOS

Madrid. — El general Pozas, al tomar posesión como jefe de los rojos, ha ordenado a todos los frentes que abandonen su actitud defensiva y ataquen con objeto de impedir el avance nacionalista.

Por Unión Radio se ha leído la orden general dada a los milicianos por el gobierno madrileño. El gobierno y las milicias — dice la orden — se aprestan a una lucha heroica. La nota termina recomendando disciplina y valor. A esta orden, han seguido angustiosas llamadas a los milicianos y especialmente al batallón de "acero", pues por lo visto, no es-

tá conforme en marchar al frente al lado de las restantes milicias.

### CONSEJO DE MINISTROS EN PEDRALBES. — ASISTE COMPANYS Y EL CONSUL SOVIETICO

Barcelona. — Se ha celebrado en esta ciudad en el Palacio de Pedralbes, un Consejo de ministros presidido por "el verrugas", al que asistieron varios ministros y además con vez y voto, Companys y el cónsul soviético. La reunión terminó a las tres de la madrugada y en ella se acordó movilizar tres quintas más.

### IMPORTANTES REFUERZOS PARA LAS TROPAS QUE OPERAN SOBRE MADRID

Londres. — El corresponsal de un diario inglés dice que han llegado importantes refuerzos nacionales a las columnas que operan en el Sur de Madrid.

### SIGUE EL AVANCE DE LOS NACIONALISTAS EN EL SECTOR DE GUADALAJARA

París. — En el sector de Guadalajara las columnas nacionales siguen su avance, con resistencia por parte del enemigo. Han sido recogidos últimamente, abandonados en el campo, 112 cadáveres marxistas y material de guerra.

### LA ESTACION DE ATOCHA, DESTRUIDA POR LA AVIACION

Tenerife. — Los rojos llegan todos los días a nuestras filas en estado de hambre y de suciedad extrema. Según dicen, ha sido destruida la estación de Atocha por los bombardeos de la aviación nacional. También dicen que son fusilados todos aquellos que regresan vencidos de los frentes. ¡Menudo trabajo se han impuesto!... Porque, ¿caso regresa alguno vencedor?

### EL MINISTRO DE HACIENDA DEL GOBIERNO DE MADRID, EN BARCELONA

Barcelona. — El ministro de Hacienda del gobierno fantasma de Madrid ha llegado en avión a esta ciudad, desconociéndose los motivos de este viaje.

### CONTRA LA DESMORALIZACION DE LOS MILICIANOS

Lisboa. — La prensa madrileña sigue su campaña contra la desmoralización de los milicianos. Dicen los periódicos que el gobierno no debe tolerar los insultos subversivos como los que pronuncian las mujeres que aprovisionan en las colas para obtener viveres.

### LA TOMA DE NAVAFRIA

Roblegordo. — En esta población, días pasados hubo gran tiroteo; pues tras fuertes cogieron prisioneros y material al enemigo. Estos últimos días se intensificó la actividad del enemigo, disparando su artillería, que fué contestada por nuestras piezas, viéndose la explosión de bombas en determinados objetivos.

El fuego del enemigo permitió apreciar que ha retirado bastantes piezas, reduciendo su número a la mitad. Nuestros cañones hicieron callar las ametralladoras enemigas. A las cuatro horas no teníamos más que un herido. A la hora de almorzar, el general Cabanellas y la marquesa de Larios se presentaron en esta columna, que es la del coronel García Escámez. La marquesa de Larios costea de su bolsillo determinados gastos. Algún día se hablará con detalle de la toma de Navafria, que realizaron falangistas y requetés sin aviación y casi sin medios. Hubo en la operación un capitán herido. La operación se realizó felizmente, a pesar de que la aviación enemiga algún día arrojó más de 600 bombas. El frente de Navafria a Roblegordo está perfectamente organizado. El espíritu de nuestras tropas es excelente. Hay trincheras y buenos parapetos.

### SE DICE QUE GONZALEZ PEÑA ES PRISIONERO DE LOS MINEROS

Lisboa. — Se dice que los mineros apresaron a González Peña cuando trataba de huir en un automóvil con los millones robados en los bancos asturianos.

## Gas y Electricidad, S. A.

### PALMA

#### SE COMPRA

**300 Toneladas de cáscara de Al-  
mendra al precio de 27'00 Pesetas la  
Tonelada puesto en nuestra central  
eléctrica del Molinar. Pagando el con-  
tado.**



## Doña Catalina Torres Juan

VIUDA DE COLOM

Ha fallecido en Valldemosa, a la edad de 54 años, confortada con los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica.

A. E. R. I. P.

Su hija, hermanas, sobrinos, hermanos políticos y demás familia, ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario y Funeral que se celebrará el lunes día dos del corriente, a las 9 de la mañana en la Iglesia Parroquial de Valldemosa.

### LOS MINEROS ASTURIANOS ABANDONAN LA RESISTENCIA

La Coruña. — Los mineros asturianos están abandonando toda resistencia, pues saben que tienen cortada la retirada. Además, han visto como huían sus jefes y les abandonaban. La deserciones de las filas rojas son numerosísimas.

#### O VENCER O MORIR

Madrid. — Paco el Largo ha declarado que ha llegado la hora de vencer a la burguesía o morir. Todos los periódicos madrileños, a pesar de estar en poder de los rojos, no pueden publicar referencias de las últimas operaciones militares en Illescas. La prensa madrileña protesta de ello.

### TODA UNA COMPAÑIA ENEMIGA SE PRESENTA EN NUESTRAS LINEAS

En las líneas de Griñón se presentaron a nuestras tropas una compañía completa de Infantería, al mando de un brigada. Declararon que habían llegado de Valencia e inmediatamente les mandaron al frente. Al comandante que mandaba la compañía no le permitieron los rojos seguir con sus soldados.

### UN CRITICO MILITAR PORTUGUES DICE QUE MADRID TARDARA EN CAER MENOS DE LO QUE SE SUPONE

Radio Tetuán, a las 16. Lisboa. — El capitán Botello Muñoz, crítico militar de Radio Club Portugués, llegó esta mañana procedente del frente de Toledo. Ha sido interrogado por los periodistas, a los que ha dicho que Madrid tardará pocos días en caer, menos de los que se supone. La desmoralización de los rojos se acentúa a medida que avanza el Ejército nacional.

### TOMADA MADRID, LA ARGENTINA RECONOCERA AL GOBIERNO DE BURGOS

Buenos Aires. — Se asegura en los medios bine informados que tan pronto como el Ejército Nacional entre en Madrid, el Gobierno argentino reconocerá oficialmente al Gobierno Nacional de Burgos.

Londres. — El periódico "Daily Mail" dice que el gobierno inglés se propone reconocer al gobierno del General Franco, así como sea ventilado el asunto de rehenes. Inglaterra ha retirado su demanda en pro de una solución humanitaria de este problema.

### DETENCION DE DOS INGENIEROS INGLESSES POR EL GOBIERNO DE MADRID

Londres. — Se tienen noticias de haber sido hecho prisioneros dos ingenieros de nacionalidad inglesa. Con este motivo el gobierno inglés ha presentado al de Madrid la oportuna reclamación, pues hasta ahora

han sido infructuosas cuantas gestiones se han realizado para liberar del poder de los rojos a los mencionados súbditos británicos.

### EL EMBAJADOR SOVIETICO RECLAMA A MOSCOU MATERIAL DE GUERRA

Londres. — El embajador soviético en España ha requerido con carácter de urgencia de Moscou el envío de material para los rojos españoles.

Berlin. — Se informe de fuente autorizada que el reconocimiento oficial por parte del Reich del gobierno del Generalísimo Franco, está por ahora subordinada a la campaña guerrera de los alrededores de Madrid.

### LA DEFENSA DE MADRID, ENCARGADA A UN GENERAL RUSO

Talavera de la Reina. — El hecho de haberse encargado de la defensa de Madrid un general ruso, demuestra que Largo Canallero ha confiado la defensa de Madrid a los soviets. El domingo tuvo lugar en el ministerio de la Guerra el vergonzoso acto de presentar Largo Canallero, como presidente del consejo de ministros y ministro de la Guerra al nuevo jefe de los militares que, llamándose españoles, siguen sirviendo al gobierno rojo. Se hallaban presentes los generales Pozas y Asencio y los coroneles Mena y Puigdengolas, con otros jefes encargados de la defensa de Madrid.

Largo Canallero, en el discurso de presentación, trató de no herir la susceptibilidad de los militares españoles. Dijo que habiendo resuelto Rusia ayudar de manera decidida al proletariado español que representa al proletariado mundial, ponía toda su confianza en un jefe proletario ruso, aunque esto no significara na-

da, pues que se defiende una cuestión internacional y únicamente se trata de luchar contra el fascismo. Terminó expresando su confianza en que los militares españoles prestarán su colaboración al camarada, a quien los obreros habían entregado la defensa de Madrid, ya que tiene a su disposición todos los elementos técnicos y materiales para vencer al enemigo. El ruso pronunció unas palabras pidiendo la ayuda de los comunistas españoles. Le contestó el general Pozas. Por cierto que, como el general hablaba ruso y nadie le entendía, tuvieron que servirse de una bellísima y bien alhajada comunista francesa, que ha venido acompañando al jefe ruso. La escena ha causado gran disgusto a los militares que conservan la noción de dignidad profesional.

Talavera de la Reina. — El comandante de Estado Mayor González Alba, que fué hecho prisionero por una patrulla de Regulares, dijo cual era el estado de excitación entre los militares madrileños por el hecho de haberse hecho cargo de la defensa de Madrid un general ruso. El coronel Puigdengolas, que busca rehabilitarse después del desastre de Badajoz, provisto de material ruso intentó atacar por el ala derecha a nuestro frente, siendo enérgicamente rechazado.

### LOS CABECILLAS HAN EMPEZADO A HUIR DE MADRID

Paris. — Ante el empuje arrollador de las tropas nacionales han empezado a huir de Madrid los cabecillas. La huida se efectúa por la carretera de Alcalá de Henares, desde donde se toma la general de Valencia. Algunos milicianos que se encuentran en la plaza de Manuel Becerra y trataban de impedir el paso de cinco camiones, fueron tiroteados por los fugitivos, matando a algunos e hiriendo a los demás.

### RECLUTAMIENTO DE OFICIALES FRANCESES PARA EL SERVICIO DEL GOBIERNO ROJO

Paris. — El periódico "Le Jour" publica una información acerca del reclutamiento de oficiales franceses que entran al servicio de los rojos españoles. Esta información ha sido obtenida por mediación de un oficial francés que tuvo una entrevista con el embajador de España.

Según este oficial, el embajador rojo procura reclutar lo más rápidamente posible oficiales para el ejército de Madrid. El embajador ha declarado que el ejército rojo está siendo abastecido con nuevo material llegado recientemente a Barcelona como cargamento de viveres. El periódico también publica cartas de recomendación y salvoconductos a las autoridades republicanas.

## Alocución del general Queipo de Llano

De anoche

(Apenas ninguna referencia podemos ofrecer hoy de la charla del general Queipo de Llano: la audición de la emisora sevillana fué deficiente y por ello no podemos dar, como de costumbre, el extracto de lo dicho por el Jefe de los ejércitos del Sur).

A pesar —dijo— de lo que mienten los dirigentes marxistas para engañar a la borreguil masa que les sigue, hoy hemos tomado Parla, Valdemoro y Humanes; tres pueblos que se encuentran delante de los Torrejones y de Seseña.

Canallero ha hecho unas declaraciones a un periodista inglés en las que ha dicho que el partido comunista de Euzcadi cuenta con cerca de 8.000 asociados, que ocupan lugar de honor en la lucha. Esto refleja la lucha, pues 8.000 —seguramente serán menos— comunistas quieren mandar en Vizcaya, en donde hay una mayoría aplastadora en contra de ellos. Y esto lo quieren hacer con arreglo al sistema liberal de que la mayoría manda. Lo mismo pasa en toda España, que habrá menos de 500.000 comunistas que quieren imponernos el comunismo en nombre de la libertad de que tanto alardean. La libertad de la canalla marxista, de los hijos de la Pasionaria, consis-

te en que no haya una persona viva que no comulgue con sus ideales.

Todo el mundo va enterándose de los crímenes que cometen los rojos en España. En la Cámara de los Comunes de Londres hubo una sesión agitadísima porque los laboristas presentaron una proposición al Gobierno para que se levantase la prohibición de envío de armas a los rojos españoles, lo que ocasionó la intervención de muchos oradores, que combatieron enérgicamente a los marxistas de España; llegó a culminar la sesión con las declaraciones del ministro de Estado, señor Eden, que desconcertaron a los laboristas, al decir que no era necesario hablar de un gobierno que pronto habría de jado de existir, sino que se había de hablar de los crímenes repugnantes, de las carnicerías horribles que están llevando a cabo el gobierno marxista y sus secuaces. Por otra parte, el gobierno del Japon ha manifestado que se unirá a cualquier acuerdo que se tome para combatir por todos los medios al marxismo, considerado como enemigo principal de la sociedad.

En Barcelona, no han requisado los aparatos de radio de las casas particulares, pero en cambio han montado estaciones, que simulan ser nacionales, para dar noticias que producen indignación entre el pueblo contra los nacionales. Han llegado incluso a simular mi voz. Supongo que para zaherirme, cosa que no pueden hacer, puesto que no son caballeros, sino una vil canalla. Me produciría un gran disgusto saber que se ocupaban de mí para alabarme, puesto que mi mayor satisfacción es verme molestado por la canalla marxista. Antes, no me detenía jamás a oír una emisora marxista; ahora, con frecuencia las escucho porque verdaderamente me entretienen.

## BORN

Miércoles 4 de Noviembre

De 3 tarde a 11'30

Tres grandes films Tres

La mujer triunfa en Español

ALIAS TU en Español

y

Amor en venta por Joan Crawford y Clark Gable

Importante: Desde el miércoles volverán a estar abiertas la taquilla y puerta de la calle de San Cayetano.

### VENDO

finca rústica de 20 cuarteradas a unos 20 Kms. de Palma, verdadera ganga; y otra urbana en el Ensanche, por 7.500 ptas., con buena renta. Informes: Comercial Mallorquina, Calle de Arabi, 27.

# TELEGRAMAS

## SE ESTABLECEN LAS RELACIONES DIPLOMATICAS NORMALES ENTRE EL VATICANO Y LOS ESTADOS UNIDOS

Ciudad Vaticana, 31. — El cardenal Pacelli, secretario de Estado del Vaticano, que se encuentra actualmente en los Estados Unidos, ha logrado establecer el establecimiento de relaciones diplomáticas normales entre los Estados Unidos y la Santa Sede. Se dice, aunque no se confirmó oficialmente, que en breve se enviará a un nuncio papal en Washington, y que los Estados Unidos nombrarán a un representante diplomático en el Vaticano. Se añade que el cardenal Pacelli obtuvo los resultados más satisfactorios de su misión en los Estados Unidos, cuyo objeto era lograr el establecimiento de relaciones diplomáticas con Washington. Se afirma hoy que el cardenal Pacelli había recibido promesas firmes de ayuda económica de varias personas, para contribuir directamente en la campaña del Vaticano contra el comunismo. Recientemente, el Papa pronunció discursos enérgicos contra la labor destructora de los comunistas, y parece que el Vaticano está dispuesto en trabajar activamente contra los que predicán el ateísmo.

## A PESAR DE LOS 40 CARROS BLINDADOS, LOS NACIONALES DERROTAN A LAS TROPAS DEL GOBIERNO DE MADRID

Salamanca, 31. — Según el corresponsal del "Daily Telegraph", cuarenta carros blindados rusos apoyaron el contraataque de los milicianos al Sur de Madrid, donde la batalla, que duró toda la noche, terminó con la victoria de los nacionales; éstos hicieron numerosos prisioneros, incluso mecánicos rusos; tres carros blindados se retiraron en desorden, perseguidos por aeroplanos. Se avanzó en un frente doce millas. Los aeroplanos nacionales bombardearon Madrid, resultando 95 muertos y 70 heridos.

En el frente N. E., las defensas exteriores de El Escorial siguen sin cambio, y el combate continúa.

## DOS GENERALES RUSOS MANDAN LAS TROPAS DE MADRID. — BOMBARDEO NOCTURNO DE CARTAGENA. — LOS AVIONES NACIONALES ARROJARON BOMBAS DE 250 Y DE 100 KILOS, CAUSANDO TERRIBLES DESTROZOS. — PARA EVITAR QUE LOS CAMIONES ANTIAEROS HICIERAN BLANCO, ARROJABAN ANTORCHAS DE MAGNESIO ATADAS A PARACAIDAS

Burgos, 31. — Las ofensivas recientes de los rojos dan crédito a los rumores de que los generales rusos asumieron el mando de las fuerzas de Madrid. Un piloto de la aviación nacional, que bombardeó Cartagena, declaró que el faro de Cartagena, siendo internacional, continúa funcionando. Ello ayudó en el bombardeo; además, fuera de Cartagena, había un crucero rojo cuyas luces también fueron útiles a los aviadores nacionales. Estos bajaron sobre Cartagena en grupos de tres aviones. Cada uno llevaba cuatro bombas de un cuarto de tonelada y seis bombas de cien kilos, y también numerosas bombas pequeñas, algunas incendiarias. Cada treinta minutos, otros tres de los aviones nacionales volaron sobre la ciudad, desde las nueve y media de la noche, hasta la una y media de la madrugada.

En la luz clara de la luna, se veía la bahía llena de barcos de carga y los muelles repletos de trabajadores activos. Las bombas hacían terribles destrozos en el puerto y en la ciudad. Pero los rojos tenían muchos

cañones antiaéreos, y dirigieron los cañones de tres cruceros contra los aviones. Para evitar que hicieran blanco, estos últimos dejaron caer antorchas de magnesio, colgadas de pequeños paracaídas. Hace falta que los artilleros tengan mucha voluntad para no disparar contra esos puntos luminosos, en vez de hacerlo contra los aviones.

Después de bombardear la ciudad, los nacionales volaron sobre el aeródromo, causando grandes destrozos con sus bombas.

## LOS NACIONALES BOMBARDEAN EL AERODROMO DE GETAFE Y LA CAPITAL CAUSANDO NUMEROSAS VICTIMAS

Paris, 31. — Noticias recibidas de Madrid dicen que los nacionales bombardearon el aeródromo de Getafe y también la capital. Una bomba estalló en la escuela de Getafe, causando cincuenta víctimas. En las calles céntricas de Madrid cayeron varias bombas, que hicieron numerosas víctimas.

## HORRIBLE CRIMEN EN RUMANIA. — PARA ROBAR UNA CAJA DE CAUDALES ASESINAN A OCHO PERSONAS

Galatz, 31. — Causó sensación en toda Rumania el horrible crimen que se cometió en dicha ciudad. En una panadería, la policía descubrió un verdadero lago de sangre, en el cual yacían los cadáveres del panadero y de su esposa. En una pieza contigua estaban tendidos en el suelo los cadáveres de tres panaderos, y en el sótano fueron encontrados, también asesinados dos niños y una anciana. Hasta ahora la policía no ha encontrado huella de los asesinos, que mataron a botellazos a ocho personas, sólo para robar la caja de caudales.

## LOS NACIONALES ESTAN YA A 16 KILOMETROS DE MADRID. — EL ESCORIAL ESTA CERCADO POR LOS NACIONALES

Cádiz, 31. — Las tropas nacionales están a 16 kilómetros de Madrid. La aviación nacional bombardeó nuevamente Madrid, causando siempre la misma desmoralización. En el frente Soría-Guadalajara, los nacionales persiguen al enemigo que se retiró. En el frente del Escorial, los nacionales, desde la toma de Peguerinos, están cerca del Escorial, esperando órdenes. El enemigo retrocedió cinco kilómetros, después de un combate que duró desde las ocho hasta las quince horas, y los nacionales afirmaron su superioridad aplastante.

## EN EL SECTOR DE NAVALCARNERO REINA CALMA COMPLETA

Tetuán, 31. — En el sector de Navalcarnero, reina una calma completa, se reanudaron los trabajos de la agricultura y se restablece lentamente la vida normal. En Chapinería los nacionales rechazaron un ataque del enemigo.

## SITUACION APURADA DEL GOBIERNO FRANCÉS. — SE DICE SI HA INDICADO A RUSIA QUE ENVIE MENOS ARMAMENTOS A ESPAÑA. — CUANDO FRANCO ATAQUE A CATALUÑA, LA BLOQUEARAN LOS BARCOS ITALIANOS Y ALEMANES?

Paris, 31. — El gobierno francés teme que cuando llegue el momento en que Franco inicie su ofensiva contra Cataluña, los alemanes y los italianos le ayuden a bloquear los puertos de la costa, lo que es distinto a decir que le ayudarán directamente en un ataque contra la costa catalana. Si los barcos de carga rusos, con pertrechos destinados a los rojos, tratan de burlar el bloqueo, podría ocurrir un incidente, pero la cancillería francesa considera que no hay peligro serio, mientras el comité internacional de Londres siga funcio-

nando como válvula de escape. Franco ha hecho y hace mucha presión sobre la Unión soviética para que ésta no haga estallar un conflicto, y llegó hasta a sugerir que se envíe menos cargamentos a Barcelona.

Hoy el gobierno francés se muestra más optimista, pero no lo estaba ayer y quizás tampoco lo esté mañana, ya que la situación es tan complicada como difícil, y comprende que bien pudiera ser que llegue el día en que tendrá que tomar partido por uno u otro lado. Pronto estará el general Franco en Madrid, y entonces el gobierno francés tendrá que decidir si le reconoce o no. Este asunto ya está siendo estudiado y considerado por los peritos del "Quai d'Orsay", pero hasta ahora la única decisión tomada es que la cancillería francesa seguirá en ese delicado problema los pasos de la cancillería británica.

## DIEZ Y SIETE MIL BAJAS DE LOS ROJOS EN EL FRENTE SUR

Sevilla, 31. — El cuartel general de los nacionales, en Valladolid, comunica que los rojos tuvieron 17.000 muertos en el frente sur, y los nacionales dos mil.

## EL PARTIDO COMUNISTA FRANCÉS ATACA A SUS ALIADOS DEL FRENTE POPULAR

Paris, 31. — El secretario general del partido comunista francés, Maurice Thorez, hablando ante los miembros de dicho partido, en Paris, acusó al gobierno de Blum de debilidad y complicidades ante el fascismo interior y extranjero. Criticó a los socialistas a quienes, reprochó haber empezado la campaña contra los comunistas. Habló de numerosos artículos publicados por el periódico "Le Populaire" entre el día 4 de julio y el día 8 de octubre de este año. Declaró que sólo se debió a la vigilancia del partido comunista que el congreso radical fracasara en su maniobra anticomunista. Expuso varios puntos del programa del frente popular, que no han sido realizados, o que fueron inútiles, a consecuencia de la devaluación y del aumento en los precios. Dijo que las ligas de los extremistas de la derecha pudieron reconstituirse después de su disolución con otros nombres.

## GOLPE DE ESTADO EN BAGDAD

Londres, 31. — Después del golpe de Estado de anteaño, en Bagdad, cuando el rey Ghazi, con el apoyo del ejército, derribó al gobierno, y lo sustituyó por otro presidido por Hikmat Suleyman, ha sido seguido ahora por el asesinato del ex ministro de guerra Djafer Pasha El Askari, muerto a tiros de revólver por un adversario político. La víctima era favorable a Inglaterra.

## EL REY EDUARDO DE INGLATERRA HABLA DE LOS ESFUERZOS HECHOS PARA MITIGAR EL DOLOR QUE SUFRE EL PUEBLO ESPAÑOL

Londres, 31. — El rey Eduardo VIII en su mensaje al Parlamento, dice: "Mi gobierno ha hecho todo lo posible para fomentar y alentar los esfuerzos humanitarios hacia el mitigamiento del dolor que sufre el pueblo español. Mis relaciones con las potencias extranjeras continúan amistosas".

El rey no presenció la sesión de clausura del Parlamento, siendo leído su mensaje en la Cámara de los Lores por el capitán Fitzroy, speaker de la Cámara de los Comunes. Aludiendo al conflicto español, el mensaje dice: "Con gran ansiedad y preocupación, he seguido los acontecimientos que se han desarrollado en España los últimos tres meses. Mi flota ha actuado de acuerdo con sus más altas tradiciones, al tratar de

mitigar los sufrimientos causados por los disturbios. Ha sido política constante de mi gobierno el tratar de localizar esta desgraciada contienda, y con esta finalidad en vista, he apoyado la iniciativa del gobierno francés, en cuanto al pacto de neutralidad, cooperando decididamente en su negociación y aplicación. Fué para mis ministros grata tarea la de prestar su concurso, en unión con el gobierno de los Estados Unidos, en el plan de reajuste de la moneda francesa. Espero que las medidas tomadas recientemente por el gobierno francés y por otros gobiernos serán los primeros pasos hacia el mejoramiento del comercio internacional".

El mensaje aludió también a la nueva alianza anglo-egipcia; a la conferencia de Montreux, donde se ha revisado el tratado de los Dardanelos; a las posibilidades de una nueva conferencia de Locarno y de revisión de los estatutos de la Liga de Naciones; y a varios proyectos legislativos interiores.

## EL IMPORTANTE DISCURSO DE MUSSOLINI DE HOY

Milán, 31. — El gran discurso que Mussolini ha de pronunciar mañana, domingo, en dicha capital, será transmitido en alemán, después de la transmisión en italiano, para que todos los alemanes puedan oírlo. Se sabe que dicho discurso tendrá una importancia muy grande en la política internacional.

## ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA, entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35. Teléf. 2529.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

### DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS